

# Protokoll

29. Sitzung des Studentenrates der TU Bergakademie Freiberg (Wahlperiode 14 öffentlich)

Datum/Uhrzeit: 09.04.2015, 20:00 Uhr bis 21:50 Uhr  
Ort: Barbarakeller  
Sitzungsleitung: F. Hallfarth  
Protokoll: D. Irmer

## Anwesenheit

Mitglieder Studentenrat:					
TG	Tina Grundmann	X	DI	Daniel Irmer	X
TB	Tobias Bräuer	U	FH	Felix Hallfarth	X
DL	Daniel Lorenz	X	TE	Tobias Eichhorn	X
MS	Malina Schlosser	X	AP	Anselm Peischl	X
MSt	Marc Stolz	E	SV	Sascha Volkmann	E
LF	Lukas Franiel	X			
Gäste:					
LW	Linus Walter	X			
LB	Lennard Budde	X			
MZ	Matthias Zapf	X			
CS	Christian Schmidt	X			

Legende:

E: entschuldigt

U: unentschuldigt

X: anwesend

Abstimmung: ja/nein/Enthaltung

## **Tagesordnung**

1. Begrüßung, Anwesenheit, Beschlussfähigkeit
2. Änderung der Tagesordnung
3. Inforundlauf Referate
4. Finanzanträge
5. Protokollabstimmung
6. Schlüssel für MAKI
7. HH-Abschluss
8. FinV KSS
9. Entsendung studentischer Beirat Rechentechnik
10. Studentische Wahlen
11. Studententage
12. Merchandising
13. Stellungnahme zur Personalie Stefan Bornkampf
14. Sonstiges
15. Newsletter
16. Termin nächste Sitzung

**1. Begrüßung, Anwesenheit, Beschlussfähigkeit**

Felix H. begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit mit 7 anwesenden Stimmen fest.

**2. Änderung der Tagesordnung**

TOP 12 wird gestrichen

**3. Inforundlauf Referate**

**Vorsitz:**

- neues StuRa Mitglied Lukas Franiel
- Diebstahl Geld 150,00 € aus dem StuRa-Büro neben der Bibliothek am 18.6.13:  
Verfahren wurde von Polizei eingestellt, weil Täter\*in nicht gefunden werden konnte, Diebstahl wurde von M. Rothenberger im Jahr 2014 gegen Unbekannt gemeldet.
- Der Vorsitz kündigt Änderungen an der Protokollführung sowie der Sitzungskultur an
- Einführung einer Rednerliste sowie Melde/Zustimmkarten
- Das Rolltor im Übergang Uni/Barbarakeller wird nicht entfernt, da ein Amt in Chemnitz dafür zuständig ist und dies nicht erlaubt.
- Der Barbarakeller bekommt einen Lageplan von der Uni bezahlt.
- Die Bänke im hinteren Bereich des Barbarakellers sollen demontiert und müssen im BBK eingelagert werden.

**Finanzen**

- TOP Haushaltsabschluss
- Die Commerzbank hat für jedes Unterkonto Kontoführungsgebühren erhoben. Es wurde Beschwerde eingelegt. Nach Alternativen wird gesucht.
- mit Vertretern der FSRs soll ein Treffen zum Thema Merchandise stattfinden
- FSR 3 und „Wühlmaus“ haben ihren HH-Abschluss eingereicht

**Sprecherin**

stößt erneute Diskussion zum Gremienkonvent an → TOP nächste Sitzung

Daniel I.:

- weist darauf hin, dass am Freitag ein Treffen zum Semesterticket in Leipzig stattfindet, er kann selbst nicht daran teilnehmen, da er zur Einführungsveranstaltung ins IUZ geht.

**AG Maki (Lennard)**

- standen am Mittwoch vor verschlossenen Türen, weil sie die Klingel nicht gefunden haben.

Lukas Franiel

- stellt sich als neues Mitglied des StuRas vor.

#### **Vorsitzender**

- bittet alle Mitglieder des StuRas für Diskussionsbedarf neue TOPs anzumelden

#### **4. Finanzanträge**

- Fahrzeugnutzungsvertrag für Neefe-Park-Tour liegt zum Unterschreiben vor
- T. Bräuer. Farbpatrone Drucker StuRa-Büro 40,00 €
- Dienstreiseantrag D. Irmer und M. Stolz, KSS Sitzung  
In Chemnitz
- Dienstreiseantrag D. Irmer, Weimar, Seminar zur  
Programmakkreditierung
- Dienstreiseantrag FSR 4 nach München zum Austausch  
mit der Fachschaft
- Finanzantrag Drucken der Wahlwerbung und Übersetzung  
der Homepage zu den FSR-Wahlen 75,00 €
- Zusätzlicher Honorarvertrag für die Übersetzung wird durch  
D. Irmer angefertigt

- Der Studentenrat möge beschließen die vorgestellten Dienstreisen und Finanzanträge zu finanzieren.
- Abstimmung: Ja/Nein/Enthaltung 7/0/0
- Finanzantrag FSR 4 FSA aller Fakultäten über 200,00 € wird zurückgestellt

-> Christian Schmidt kommt zur Sitzung

#### **5. Protokollabstimmung**

- Die Protokollführung wird hingehend der Kennzeichnung von Beschlüssen verbessert
- Beschlüsse sollen formal artikuliert werden.
- der Vorsitzende weist darauf hin, dass Protokolle vor der Sitzung zu lesen sind
- D. Lorenz fragt nach der Beschlussformulierung bei Finanzanträgen
- Felix Hallfarth schlägt eine tabellarisch übersichtliche Auflistung vor
- Der Studentenrat möge beschließen, das Protokoll vom 26.3.2015 zu verabschieden

- Abstimmung: 5/1/1

## 6. Schlüssel für MAKI

- F. Hallfarth hat mit Vertreter von Herrn Then besprochen , dass Gastschlüssel benötigt werden
- neue Schlüssel müssen beim Dezernat 1 beantragt werden, sofern nicht vorhanden
- MAKI hätte gern 2 Schlüssel (Cosplay und Mittwoch-Treffen)

T. Grundmann weist auf Belegung des Barbarakellers für Nutzung Cosplay zu variablen Zeiten hin

- Vorsitzender der AG MAKI erklärt, dass dies jeweils mit dem Büro abgestimmt wird
- L. Budde erklärt L. Franiel was MAKI ist
- Der Studentenrat möge beschließen, jeweils einen Schlüssel für L. Budde und A.Schmidt für den Barbarakeller auszuhändigen
- Abstimmung: 7/0/0
- F. Hallfarth kümmert sich um den Antrag für neue Gastschlüsse des BBK beim Dezernat 1

**Beschluss:** A. Schmidt und L. Budde von MAKI erhalten je einen Gastschlüssel für den BBK

## 7. HH-Abschluss

- T. Grundmann war sehr fleißig
- T. Eichhorn und T. Grundmann haben den Haushaltsabschluss abgeschlossen, wollen den morgen einreichen.
- L. Franiel fragt T. Eichhorn ob der Abschluss nach bestem Wissen und Gewissen durchgeführt wurde, dieser stimmt dem zu.
- Abstimmung darüber ob er so der Innenrevision vorgelegt werden kann
- Abstimmung: 7/0/0
- ->Anselm Peischl kommt zur Sitzung

**Beschluss:** Der StuRa hat beschlossen, den vorgelegten Haushalt in seiner Form der Innenrevision vorzulegen.

## 8. FinV KSS

- F. Hallfarth weist auf den Inhalt der letzten Sitzung bezüglich der FinV hin.
- Es gab einige Anmerkungen von T. Eichhorn.
- D. Lorenz liegt die Zusatzverordnung vor. Diese wird dem Plenum vorgelegt.
- TOP wird nach hinten verschoben, bis sich T. Eichhorn die Zusatzverordnung durchgelesen hat (wird während der Sitzung herumgereicht)

## 9. Entsendung studentischer Beirat Rechentechnik

Es liegt keine Bewerbung vor

Aufgaben des Beirats sind nicht bekannt, der Platz ist weiterhin vakant, Stellenausschreibung wird durch die ÖA erstellt und veröffentlicht.

D. Irmer hätte gern eine kurze Erklärung/ Zusammenfassung was dort gemacht wird.

Es kommt zu keiner Abstimmung

Es werden 5 Minuten Sitzungspause zum Lesen der Zusatzvereinbarung der KSS eingeschoben.

Rückkehr zum TOP 8

- DL weist darauf hin, dass durch Stundung der Haushaltsposten eingehalten werden kann
- TE gibt Anregungen zur Verhandlung über die Zusatzvereinbarung
- Finanzer-Veto – Wenn Finanzer Veto einlegt, so muss der komplette LSR Veto aufheben, Reisekostenvereinbarung und Rechtschreibung werden bemängelt, Vorschlag zum Aufsetzen von Richtlinien zur Finanzvereinbarung:  
§ 3 keine namentliche Benennung der Zeichnungsberechtigten, sondern die Ämter benennen
- F. Hallfarth beantragt eine Verschiebung der Abstimmung auf die nächste Sitzung

Abstimmung 5/3/0

Meinungsbild 4/4 /- Ja/Nein/Enthaltung

**Beschluss:** TOP wird auf nächste Sitzung verschoben (Abstimmung der FinV)

## 10. Studentische Wahlen

- Die Wahlplakate wurden aufgrund von schwerer Prokastination des ÖA-Teams noch nicht aufgehängt → erfolgt am Freitag
- Es finden die Gremienabende am 12.4. und 15.4. statt, dort werden in lockerer Atmosphäre im Barbarakeller Interessierte über die FSRs und den StuRa informiert.
- Am 12.04. wird es einen Tatortabend mit Freigetränken geben.

- Die Einbestellung der Wahlhelfer wird im Laufe der nächsten Woche stattfinden, die Koordination soll über das StuRa-Büro zentral vorgenommen werden

## 11. Studententage

- F. Hallfarth Laufkundschaft im Büro die sich für den Sporttag anmelden
- C Schmidt Organisation abgeschlossen, hoffen, dass sich noch viele anmelden, bis jetzt recht wenige Anmeldungen, viele noch nicht angekommen im neuen Semester, Sporttag rechtzeitig
- hat noch jemand Ideen zur Werbung? schreibt noch weiter Unimails
- Helfer sind gern gesehen, ist begeistert über Mitarbeit durch den Stura (Anselm, Tina), klappt soweit alles
- Anmeldefrist wird verlängert
- M. Zapf weist C. Schmidt darauf hin bei Helferwerbung zu sagen wo wann wer benötigt wird, FSR 5 hätte prinzipiell Zeit
- C. Schmidt hätte am liebsten jemand, der auf Abruf bereit steht
- M. Zapf: ist schwer einzuplanen
- L. Budde und L. Walter würden als Helfer zur Verfügung stehen
- C. Schmidt: inoffizielle Aftershow-Feier findet im EAC statt. Hat der SuRa was dagegen, dass dafür zum Sporttag geworben wird? → Es hat niemand was dagegen.
- F. Hallfarth fragt nach dem derzeitigen Stand zum Sommerfest
- M. Schlosser: Es gab ein Treffen mit dem Rektor und dem Kanzler, hat selbst nicht daran teilgenommen → Th. Schmalz und einer von „Rock um zu helfen“ war vor Ort, haben eine Kalkulation eingereicht, Rektor findet es toll und hat das Geld genehmigt, können jetzt den Bands etc zusagen. Werbung macht Nora aus dem EAC, nächste Woche erster Entwurf, es läuft soweit alles
- Hätte gern den Plan, den der Rektor bekommen hat, um sich selbst einen Überblick zu verschaffen, welche AGs treten auf, welche Band spielen? Eine Karibikecke ist geplant
- M. Schlosser schickt den Ablaufplan zum Kulturtag über den Verteiler
- D. Irmer fragt ob jemand eingeplant ist, während der Veranstaltung zu filmen → Nachfrage im Medienzentrum
- C. Schmidt fragt, ob es ein Handbuch to do für die Studententage gibt
- F. Hallfarth → kann im Wiki eingearbeitet werden, T. Eichhorn hat das bereits für die Erstiparty gemacht – schickt es an C. Schmidt

## **12. Merchandising**

TOP wurde gestrichen

## **13. Stellungnahme zur Personalie Stefan Bornkampf**

- F.Hallfarth stellt die bereits herungeschickte Stellungnahme erneut vor, einige Änderungen wurden eingearbeitet
- M. Schlosser hat gehört, dass er nicht über Aufkündigung seines Vertrags informiert wurde, sondern erfuhr die Entlassung über die Neuausschreibung seiner Stelle im Internet
- F. Hallfarth bestätigt diese Ausführung, Stefan Bornkampf kann sich nicht erneut bewerben, des Weiteren wird ihm eine Auskunft seitens der Vorgesetzten (Dr. Schellbach, Rektorat) nicht gewährt
- A. Peischl merkt an, dass eine Kündigung noch nicht ausgesprochen wurde
- T. Eichhorn möchte durch die Stellungnahme das Rektorat zur Reaktion zwingen, besonders in Hinblick auf Zielvereinbarungen ist eine Konstanz der Stellenbesetzung äußerst sinnvoll
- D. Lorenz merkt an, dass neben dem persönlichen Kontakt des StuRa zur Persönlichkeit des Stefan Bornkampf, befristete Verträge in Hinsicht auf Familienfreundlichkeit zu kritisieren sind
- M.Zapf und D. Lorenz merken einige Fehler an der Stellungnahme an und bitten um Verbesserung
- AP findet den ersten Absatz aufgrund der Unklarheit über den tatsächlichen Vorgang nicht angemessen und schlägt eine Verschiebung an den Schluss des Briefes vor, T. Eichhorn möchte diesen Vorschlag übernehmen

Der Studentenrat möge die Verabschiedung der Stellungnahme mit genannten Veränderungen beschließen:

7/0/1

### **Beschluss:**

Verabschiedung Stellungnahme Personalie Stefan Bornkampf

## **14. Sonstiges**

C. Schmidt fragt nach, ob die Kandidaten der Rektorwahl bereits bekannt sind.

D. Irmer → bereits 3 Kandidaten wurden durch den Hochschulrat benannt, diese sind jedoch nicht öffentlich.

M. Schlosser berichtet, dass dem StuRa 250 Fackeln von Weco kostenlos zur Verfügung gestellt werden.

## **15. Newsletter**

- Sporttag Helfer
- Wahlen
- HH-Abschluss
- Kulturtag
- neues StuRa-Mitglied



**16. Termin nächste Sitzung**

D. Lorenz entschuldigt sich für die nächste Sitzung  
Donnerstag 16.4.2015 20:30 Uhr

F. Hallfarth  
Sitzungsleiter

D. Irmer  
Protokollant